



Bonjour à toutes et tous!

C'est avec plaisir que nous vous transmettons des nouvelles du Brésil qui a fêté les 40 ans du Centre Socio Pastoral. Une délégation de votre comité y a participé, vous trouverez le récit de leur voyage et rencontres. Tout le comité vous remercie pour votre soutien qui permet à ces actions de perdurer.

Nous nous réjouissons de vous retrouver lors de la fête des cerfs-volants cet été.

Nathalie Nicollerat, Présidente



Amitié Suisso-Bésilienne célébrée

La présence des amis de Mãe Luiza aux festivités des 40 ans du Centre Socio Pastoral représente pour nous la reconnaissance du travail développé à Mãe Luiza.

Une reconnaissance, mais aussi l'illustration de ces liens indissociables qui nous unissent et qui nous ont permis jusqu'à ce jour de répondre ensemble aux innombrables demandes qui se sont dévoilées au long des années. Cela a rendu viable des actions concrètes touchant l'enfance, la jeunesse, les familles et les personnes âgées. Moment de célébrer la vie, l'amitié, la solidarité et de renforcer notre humanité commune.

Gratitude !

Loyse De Andrade Raboud

Le Centre Socio de Mãe Luiza fête ses 40 ans.

Au début mai, une semaine de festivités a marqué ce jubilé. Toutes les équipes de l'Espaço solidario, des écoles Casa crescer, Espaço livre et de l'école de musique ont préparé des expositions et des témoignages, des saynètes, des danses et des chants, des buffets pour accueillir la presse et les partenaires. Trois soirées ont permis à aux habitants de Mãe Luiza de fêter ensemble pour prendre la mesure de l'histoire partagée par la communauté et de se souvenir des actions que le Centre a rendues possibles.

Pour les Amis de Mãe Luiza, Anne-Pascale Galletti, Corinne Tornay, Yves et Isabelle Raboud avons fait le voyage. Avec Nicole Miescher de la Fondation Ameropa de Bâle et Alix Zaccharias, qui lui succède dans cette organisation, nous avons participé aux séances de la direction et aux réunions hebdomadaires dans chaque structure.



Les festivités du 40e ont débuté avec une conférence de presse, dans la belle salle de musique de l'Espaço livre, pour un retour sur les activités et les acquis. Ion de Andrade a rappelé les fondamentaux du Centre, basés

sur l'élaboration de réponses aux besoins de la communauté pour sortir de l'adversité, dans un processus historique et évolutif. La soirée anniversaire, sur la place près de l'église, a été rythmée par les prestations de la Banda Filarmónica, c'est-à-dire l'harmonie de l'école de musique.

Irma Franziska a rappelé les débuts des actions de santé dans le quartier, puis les groupes ont présenté des danses, des poèmes et un théâtre avec les élèves de la Casa Crescer. En tant qu'Amis de Mãe Luiza, nous avons remis au président du centre, Padre Roberio, une plaque gravée qui sera apposée sur le mur du Centre.



La soirée suivante réunissait des dizaines d'architectes, de professeurs et d'étudiants de l'Université de RN, à l'Arena do Morro. Les démarches et principes qui ont fait leurs preuves pour ce centre sportif ont été rappelés par Tomislav Duchanov, architecte associé de Herzog et de Meuron. En dix ans, l'Arena a permis de développer des groupes sportifs et artistiques et son impact sur la communauté est important. Ion de Andrade souligne que le développement de la violence est moins prononcé qu'ailleurs en ville. De plus, le bâtiment est très agréable, grâce à la ventilation et la lumière naturelles préservées par l'architecture.



La qualité de cette structure, au plan constructif et social, en fait un modèle. Il peut et doit rayonner et inspirer d'autres projets. Un concours Comunidades Vivas a été lancé ce soir-là pour l'architecture d'une infrastructure sportive et sociale dans un autre quartier de Natal. Les autorités de la ville disent - enfin- reconnaître la valeur de la démarche.



La troisième soirée d'anniversaire, avec encore des centaines de personnes à l'Arena, donnait la parole aux auteurs du livre Mãe Luiza, *construindo o otimismo*. Paulo Lins, écrivain célèbre pour son ouvrage « la Cité de Dieu » et lui-même issu d'une favela de Rio, a dédié de nombreux exemplaires du volume. La nouvelle qu'il a écrite relate la vie d'une famille de la campagne, affectée par la sécheresse et la chaleur il y a un demi-siècle, qui vient s'installer sur les dunes qui deviendront le quartier de Mãe Luiza.

Le livre présente aussi une vue d'ensemble des actions du Centre et mérite bien son titre optimiste. La publication, en portugais, allemand et anglais, a été soutenue par la fondation Ameropa. Son but est de faire connaître l'expérience, et la méthode de travail inspirée par Padre Sabino, dans les communautés locales, au Brésil et au-delà.



A Mãe Luiza, le travail social s'est constamment appuyé sur l'engagement de la communauté. Il a fallu mettre sur pied tout ce que les pouvoirs publics n'ont pas fait, en matière d'infrastructures, d'éducation, de culture. Car le Brésil est un pays riche, mais il n'en fait pas profiter l'ensemble de ses citoyens. Or tous ses habitants ont une histoire, et dans toutes les familles, la précarité est économique, alimentaire mais également culturelle. Tous les parents souhaitent que leurs enfants et les jeunes puissent pratiquer un sport et accéder à des activités épanouissantes. Faute de perspectives professionnelles et économiques, les familles du quartier, et de tout le pays, font face à la pression des factions et des gangs de la drogue. Nous avons admiré le grand courage, la solidarité et l'engagement des 65 collaboratrices et employés du Centre. En dépit de situations personnelles affectées par cette violence, ces femmes s'engagent durablement pour l'éducation et apportent des soins respectueux aux personnes âgées.



L'anniversaire des 40 ans leur a permis de faire le bilan, parfois sur

deux générations, de la sécurité et l'éducation qu'offrent les formations et les écoles du Centre.

Depuis près de 40 ans, le soutien des Amis de Mãe Luiza apporte au budget du Centre un financement, minoritaire mais constant. L'impact de l'amitié, de l'échange et l'attention portée s'avèrent tout aussi importants. Lors de ces jours de visite dans le quartier, nous avons été reçus avec enthousiasme et cordialité et les équipes et Loyse nous ont régales de spécialités locales préparées avec attention. Nous avons pu constater que dans toutes ses structures, le Centre socio de Mãe Luiza garde le cap, pour permettre à la communauté de vivre dans la dignité.



Nous avons été chargés de vous transmettre la reconnaissance, l'amitié joyeuse et les bons souvenirs de toute l'équipe du Centre. Notre soutien est fort apprécié et le fort engagement du Centre socio nous motive à poursuivre nos actions de solidarité.

Isabelle et la délégation du comité

Suivez les activités et les concerts sur la chaîne fb Fala Mãe Luiza.

-  jornal fala Mãe Luiza
-  Espaço Solidário Mãe Luiza
-  centrosocio_pastoral
-  espacosolidario
-  emml_musica